

Origen del Municipio

Categoría: Un poco de historia

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10 - Última actualización: Viernes, 05 Junio 2020 13:49

Visto: 970



El nombre del municipio representa un homenaje al mártir campesino Niceto Pérez García que fue asesinado en el lugar conocido por El alto de María Luisa cerca de Filipina el 17 de mayo de 1946 mientras labraba la tierra por agentes al servicio del geófago Lino Mancebo Rossell, motivo por el cual se firma en una fecha como esta la primera Ley de Reforma Agraria y se celebra el día del campesino.

Ante del triunfo revolucionario del primer de enero de 1959 el territorio era una zona abandonada de grande extensiones de tierra conformada por la finca San Andrés en manos de Mister Sham con alrededor de 2000 caballerías dedicada básicamente a la ganaderías y el latifundio de los Mancebos con el área de Los Sitios de Casimba y Filipina dedicada básicamente al cultivo del café y tabaco, por su rica trayectoria histórica existen en el municipio además de un monumento de interés nacional otros locales.

El actual municipio se constituyó a raíz de la nueva división política administrativa por el año 1976 es una fusión de la municipalidades de Casimba y Vilorio, su extensión territorial de 639,74 Km. cuadrado representa el 10,37% de la provincia Guantánamo siendo agrícola el 16,2% de su tierra, su relieve variado está conformado por valles, la Sierra de Canasta y la cordillera ubicada en el Gran Parque Nacional Sierra Maestra con 282 Km cuadrados de los 304 Km. cuadrados del total, su altura predominante está en Sierra Larga cerca del poblado de San Román con 778 mts, destacanse por su

Origen del Municipio

Categoría: Un poco de historia

Creado: Miércoles, 30 Marzo 2016 16:10 - Última actualización: Viernes, 05 Junio 2020 13:49

Visto: 970

intereses geológico Los Monitongos en la costa sur, posee además la principal fuente Acuífera de nuestra provincia la presa de La Yaya con más de 160 millones de metros cúbico de agua el mayor embase acuícola de la provincia utilizados para el regadío, consumo humano, la pesca y que podría ser explotado con fines turísticos mediante bases de recreación, casas de descanso, base náutica en diferentes época del año de igual manera sus ríos pueden ser fuente de bases de campismos populares y otras ideas.

Dentro de los principales núcleos poblacionales destacan la Yaya, Vilorio, el Silencio, Ulloa, Casimba, Atibonico, El Descanso y otros que forman parte de sus 6 Consejos Populares.

A pesar de que son escasa las industrias que solo producen pan y resporterías, radican aquí las empresas Agroindustrial del Grano, Pecuarias Iván Rodríguez y Comercio Mixta, son abundantes las cosechas de frutales destacándose la de mangos y piñas, las organizaciones periódicas de ferias agropecuarias, comerciales, rodeos, carrera de caballos, etc. Contribuyen al incentivo de la economía pues poseen como ya expresamos granja ganaderas, crianza de caballos pony y caballos de raza en la granja de la Empresa de Flora y Fauna.

El trabajo en el rescate de la apicultura no solo en sus regiones montañosas, el cultivos de arroz y papa en las zona baja, el rescate del cultivo del ñame blanco y la malanga en los lugares que el clima lo permita, las eficiencias en sus acopios pues numerosas producciones fundamentalmente serrana van a parar a la provincias Santiago de Cuba y otras se pierden tanto en los campos o luego de ser acopiada contribuirá a un mayor desarrollo del municipio.